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Limiter la circulation à 30km/dans les quartiers pour : 

1. Réduire la fréquence et la gravité des accidents (voir ci-dessous) 
2. Créer un sentiment plus fort de sécurité 
3. Encourager les modes doux de déplacement (vélo, marche à pied) 
4. CŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜǎ ŎƻƳǇƻǊǘŜƳŜƴǘǎ όŎƻǳǊǘƻƛǎƛŜ ǳǊōŀƛƴŜύ 
5. Renforcer les liens de proximité, la vie sociale dans les quartiers 
6. wŞŘǳƛǊŜ ƭŜǎ ŦǊŀƛǎ ǊŜƭŀǘƛŦǎ Ł ƭΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǊǳŜǎ .

Taux de mortalité piéton selon vitesse du véhicule

1 - Les enjeux du code de la rue à Angers 

+ =



Ce qui est déjà fait ςfin 2012 

3 quartiers en zones 30
. Hyper-centre (2011, dans le cadre des travaux    
ŘΩŀŎŎƻƳǇŀƎƴŜƳŜƴǘ Řǳ tramway)

. St Serge-Ney-Chalouère(septembre 2012) 

. Madeleine-Justices-St Léonard (octobre 2012)

/Ŝ ǉǳƛ ǊŜǎǘŜ Ł ŦŀƛǊŜ ŘΩƛŎƛ нлмп 

Généraliser la limitation à 30km/h dans 
les 8 quartiers restants,  en concertation 
avec les angevins

2 ςhōƧŜŎǘƛŦǎ ŘΩƛŎƛ нлмп



3 ςLa méthode



4 ςLa concertation : pour quoi faire ? 
Hiérarchiser les voies limitées à 30km/h dans les quartiers 



4 ςLa concertation : pour quoi faire ? 
CŀǾƻǊƛǎŜǊ ƭΩŀǇǇǊƻǇǊƛŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ŘŞƳŀǊŎƘŜ ǇŀǊ ƭŜǎ Ƙŀōƛǘŀƴǘ-e-s

Quelques chiffres sur la concertation de septembre 2011 à mars 2013

V 75 réunions (publiques, groupes de travail, forums);
V 1200 personnes présentes, soit environ 500 personnes uniques;
V 250 questionnaires analysés(dont 150 sur St Serge Ney Chalouère);
V н ŜƴǉǳşǘŜǎ ŜƴǾƻȅŞŜǎ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘΩǳƴ ǉǳŀǊǘƛŜǊ όMonplaisiret Deux Croix Banchais);
V о ǇǊƻƧŜǘǎ ȊƻƴŜ ол ŜƴǾƻȅŞǎ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘΩǳƴ ǉǳŀǊǘƛŜǊ ǇƻǳǊ ŀǾƛǎ Τ
V Doctorant: 900 personnes sondées 

A noter : les habitants définissent eux-mêmes les modalités de la concertation dans le quartier
Voir annexes  



. Marquage au sol en entrée des zones 30 :
¢Ŝǎǘ ŘŜ ǇƭǳǎƛŜǳǊǎ ƳƻǘƛŦǎ ŀǳǇǊŝǎ ŘΩǳƴ ƎǊƻǳǇŜ ŘŜ мр ǊƛǾŜǊŀƛƴǎ Τ

Φ [ŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ logo ;

Φ /ǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ totem pour les entrées principales ;

. Nombreuses informations dans «Vivre à Angers» ;

. Flyersexplicatifs dans toutes boîtes aux lettres des 2 quartiers ;

. Autocollants;

. Inaugurationsavec :

. Invitation large,

. Conférence de presse,

. Signature des partenariats avec
wǳŜ ŘŜ ƭΩ!ǾŜƴƛǊ (Charte des Villes à 30 et Adhésion).

5 ςSignalétique et communication 



6 ςBilan des premiers résultats et difficultés rencontrées
6.1 ςLes résultats obtenus  

Mesures de vitesses «Avant ςAprès» ;
wŀǇǇŜƭ Υ ср ǊǳŜ Ŝƴ ȊƻƴŜ ол ƻƴǘ Ŧŀƛǘ ƭΩƻōƧŜǘ ŘΩǳƴŜ ŞǾŀƭǳŀǘƛƻƴ όǇŀǊƳƛ ƭŜǎ олл ŀŎǘǳŜƭƭŜƳŜƴǘ ƭƛƳƛǘŞŜǎ Ł олύ

Résultats : 

V 49 rues avec une baisse des vitesses de 5.6 km/h en moyenne
V 16 rues avec une hausse des vitesses de 1.8 km/h en moyenne
V Principalement les axes de shunt en limite de commune
V Sur les 300 rues passées en zone 30, une seule pose problème : réaménagement ou 
ǊŜǘƻǳǊ Ł рл ƪƳκƘ Κ LƳǇƻǊǘŀƴǘ ŎŀǊ ǇŜǳǘ ǊŜƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ŎŀǳǎŜ ƭŀ ƭŞƎƛǘƛƳƛǘŞ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ 
des choix !

A noter : 

Ç Création de 24 double sens cyclables (dont 11 repoussés compte tenu des besoins 
ŘΩŀƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘǎ ŎƻƳǇƭŞƳŜƴǘŀƛǊŜύ

Ç Suspension des contrôles de vitesse de la police nationale et de la police 
municipale :

Ç wŜǇǊƛǎŜ ǇŀǊ ŘŜǎ ŎƻƴǘǊƾƭŜǎ ǇŞŘŀƎƻƎƛǉǳŜǎ ŘŜ ƭŀ ǇƻƭƛŎŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜ Ł ǇŀǊǘƛǊ ŘΩŀǾǊƛƭ нлмо



Les points de vigilance

1. Bien prendre en compte les demandes des transports publics 
[ΩŜȄǇƭƻƛǘŀƴǘ ŀ ŦƻǳǊƴƛ ǳƴŜ ŎŀǊǘŜ ŘŜǎ ǊǳŜǎ ǉǳΩƛƭ ǎƻǳƘŀƛǘŜ ƳŀƛƴǘŜƴƛǊ Ł рл ƪƳκƘ Υ ōƻƴ Ł фл ҈

2. Veiller à la cohérence des rues limitrophes entre quartiers 

оΦ bŞŎŜǎǎƛǘŞ ŘΩƛƴŦƻǊƳŜǊ les partenaires associatifs, professionnels et institutionnels
Avec la concertation et les diffusions toutes boîtes, le projet se fait connaître 

6 ςBilan des premiers résultats et difficultés rencontrées
6.2 ςLes points de vigilance   



[Ŝ ǾƻƭŜǘ ŎƻƳǇƻǊǘŜƳŜƴǘŀƭ  Ŝǎǘ ŀǳ ŎǆǳǊ ŘŜ ƭŀ ǊŞǳǎǎƛǘŜ ŘŜ ƭŀ ŘŞƳŀǊŎƘŜ

wŜŎǊǳǘŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴ ŘƻŎǘƻǊŀƴǘΦ 
wŞŀƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ǎƻƴŘŀƎŜ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜ флл Ƙŀōƛǘŀƴǘ-e-s 

Principaux enseignements : 

1 - Pour les angevins, les zones 30 sont légitimes

Sont invoqués : la sécurité, près des écoles, dans les zones à forte fréquentation piétonne et cycliste et 
dans les zones dangereuses et/ou mal aménagées. => tendance des habitants à accepter plus 
facilement de rouler à 30km/h dans ces situations-là

2 ςLes habitant-e-s perçoiventparfois une difficulté à respecter la limitation

Si les angevins adhèrent aux bénéfices de la démarche (sécurité, vie sociale, etc.) ils disent parfois 
ǇŜǊŎŜǾƻƛǊ ǳƴŜ ŘƛŦŦƛŎǳƭǘŞ Ł ǊŜǎǇŜŎǘŜǊ ƭŀ ƭƛƳƛǘŀǘƛƻƴ ǎǳǊ ŎŜǊǘŀƛƴǎ ŀȄŜǎ όƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭŜǎ Ǉƭǳǎ ŦǊŞǉǳŜƴǘŞǎύΦ 5ΩƻǴ 
la nécessité de veiller à garantir la légitimité des décisions prises, en résolvant les cas 
« problématiqueη όм ǎŜǳƭ ŀȄŜ ƧǳǎǉǳΩŁ ǇǊŞǎŜƴǘύΦ 

/ƻƴŎƭǳǎƛƻƴ Υ ƴŞŎŜǎǎƛǘŞ ŘΩǳƴŜ ŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ŎƻƳǇƻǊǘŜƳŜƴǘŀƭŜ Η 



Merci


